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«Обратная связь с жителями -  
одно из главных направлений нашей работы»

На заседании городской 
Думы Нижнего Новгорода 
глава города отчитался о 
проделанной за 2011 год 
работе. ▼

Прошло чуть больше года с 
тех пор, как к руководству го-
родом пришла новая коман-
да во главе с Олегом Сороки-
ным. Что изменилось за это 
время, отмечалась ли пози-
тивная динамика и что из сде-
ланного самое главное. В ми-
нувшую среду, 21 марта, глава 
города и председатель город-
ской Думы Нижнего Новгоро-
да Олег СОРОКИН отчитал-
ся о проделанной за год работе 
перед депутатами. Приводим 
его отчет в сокращенном виде. 
Полную версию с более под-
робным рассказом о работе 
постоянных комиссий, меж-
дународном взаимодействии 
и его результатах читайте на 
сайте городской Думы http://
www.gorduma.nnov.ru.

- 25 октября 2010 года я был 
избран главой Нижнего Нов-
города. Администрация го-
рода начала свою работу по 
новым правилам: значитель-
но возросли роль Гордумы в 
управлении городом и ответ-
ственность депутатов перед 
нижегородцами, - сказал Олег 
Сорокин. - За год мы научи-
лись работать в новой систе-
ме управления муниципали-
тетом, выстроили продуктив-
ные и позитивные отношения 
с властью всех уровней - наш-
ли взаимопонимание с обла-
стью и федерацией - и сегодня 
двигаемся в одном направле-
нии, работая на благо регио-
на и нижегородцев. 

ЦИФРЫ И ФАКТЫ 
Бюджет. Самые важные из 

всего перечня принятых ре-
шений городской Думы связа-
ны с утверждением городского 
бюджета - основного финан-
сового документа. 

Контроль над расходовани-
ем бюджетных средств и дея-
тельностью муниципальных 
предприятий - вторая важней-
шая задача депутатского кор-
пуса. В этом вопросе нашим 
верным помощником являет-
ся работа контрольно-счетной 
палаты городской Думы, ко-
торая проводит по моему по-
ручению и поручениям про-
фильных комиссий плановые 
проверки. 

Социальная сфера. Работа 
депутатского корпуса ведет-
ся по нескольким социально 
значимым направлениям, на-

чиная с присвоения названий 
новым улицам и бульварам и 
заканчивая такими важны-
ми вопросами, как обеспече-
ние полноценным питанием 
в школах детей из малообес-
печенных семей. Напомню, 
одним из первых и принци-
пиальных решений город-
ской Думы было решение о 
том, чтобы все дети в шко-
лах питались одинаково. А 
ситуация была крайне во-
пиющей и несправедливой, 
когда детишки в школьных 
столовых кушали по разному 
меню. Дума положила конец 
этой ситуации. Да, это стои-
ло немалых денег бюджету - 
57 миллионов рублей. Но раз-
делять питание детей в школе 
по признаку достатка родите-
лей было просто аморально. 
Эта ситуация депутатами ис-
правлена.

Абсолютно правильным бы-
ло решение Думы об обнов-
лении более половины парка 
машин «скорой помощи». Вы 
помните, в каком состоянии 
были эти автомобили. Сейчас 
это оборудованные всей необ-
ходимой техникой машины, 
которые не сломаются по до-
роге к больному, а тем более, 
находящемуся в смертельной 
опасности человеку. 

Ветхий фонд. Под постоян-
ным депутатским контролем 
находится острейшая для жи-
телей города проблема с вет-
хим фондом - в 2007 году бы-
ла принята Муниципальная 
адресная программа сноса 
и реконструкции ветхого и 

сноса аварийного жилищно-
го фонда в Нижнем Новгоро-
де. В 2011 году работа с этой 
программой была продолже-
на - ни одно внесение измене-
ний в адресный перечень до-
мов не происходило без ведо-
ма депутатов. 

Ремонт жилья. Крайне важна 
для нижегородцев и адресная 
программа ремонта много-
квартирных домов. При внесе-
нии изменений в эту програм-
му обязательно учитываются 
пожелания и предложения де-
путатов, которые знают реаль-
ную ситуацию состояния жи-
лищного фонда не по отчетам, 
а по конкретным обращениям 
избирателей.

Пенсии, пособия и зарпла-
ты. Напомню, Дума утвердила 
положение о порядке и усло-
виях предоставления семьям, 
в которых одновременно ро-
дились трое и более детей, со-
циальной выплаты на стро-
ительство или приобретение 
жилья за счет средств город-
ского бюджета. 

Ежегодно городская Дума 
дополняет положение о допол-
нительном пенсионном обе-

спечении работников бюджет-
ной сферы Нижнего Новгоро-
да. По настоянию депутатов в 
2011 году перечень получате-
лей этой надбавки пополнил-
ся воспитателями и помощни-
ками воспитателей дошколь-
ных групп и прогимназий. С 
1 января 2012 года мы повы-
сили зарплату педагогическим 
кадрам детских дошкольных 
учреждений города на пятнад-
цать процентов за счет средств 
областного и городского бюд-
жетов. 

Контроль над порядком на 
улицах. Из принципиально 
важных решений отмечу воз-
вращение полномочий город-
ской службе административно-
технической инспекции - за 
порядком в городе нужно сле-
дить тщательно и постоянно, 
а за нарушения наказывать 
штрафами. 

ОбРАТНАя связь 
с жИТелямИ - 
пРИОРИТеТНОе 
НАпРАвлеНИе

В 2011 году мной как главой 
города было издано 57 поста-
новлений о назначении пу-
бличных слушаний в области 
градостроительной деятель-
ности. Ни один общественно 
значимый вопрос для города 
мы не прячем, а выносим на 
обсуждение. Многие острые 
вопросы, которые неодно-
значно воспринимались ни-
жегородцами, такие, как парк 
«Дубки», зеленые территории 
на улице генерала Штеменко, 
строительство на Нижневолж-
ской набережной, сейчас, на 
мой взгляд, невозможны. 

Напомню, что было измене-
но место строительства ФОК 
в Сормове, когда жители вы-
ступили категорически против 
застройки в парке у Светло-
ярского озера. Именно итоги 
публичных слушаний, на ко-
торых я лично присутствовал, 
повлияли на ситуацию. Мы 
предложили место, считая, что 
для жителей оно будет удоб-
ным и комфортным, но жите-
лям это не понравилось. Мы 
подобрали новое место. 

То же самое мы будем де-
лать и по оперному театру: 
если жители скажут, что нам 
не нужен оперный театр на 
предложенной и подготов-
ленной площадке в парке 

имени Пушкина, осмыслен-
но представляя себе, что мы 
тем самым отодвигаем на 
пятилетку решение о новом 
оперном театре, - мы изме-
ним решение. 

Вспомним: вопрос по нача-
лу стройки на Нижневолжской 
набережной принимался без 
депутатов, без жителей горо-
да. Наше мнение не учли, не 
послушали - и в итоге мы име-
ем то, что имеем. Сегодня на-
ша главная депутатская задача 
состоит в том, чтобы подобную 
практику принятия непопу-
лярных и в корне неправиль-
ных для горожан решений пол-
ностью исключить.

ИНИЦИАТИвЫ  
И ОбРАщеНИя

Но Гордума не только кон-
тролирует работу администра-
ции, но и выступает с законо-
дательными инициативами. 
В 2011 году она инициирова-
ла ряд важных поправок в об-
ластное и федеральное законо-
дательство. Отметим поправ-
ки в Кодекс Нижегородской 
области об административных 
правонарушениях, которые ка-
сались расклейки объявлений 
вне специально отведенных ор-
ганами местного самоуправле-
ния для этого мест. За это на-
рушение теперь грозит штраф: 
простым нижегородцам - четы-
ре тысячи рублей, должност-
ным лицам - 20 тысяч рублей, 
юрлицам - 30 тысяч рублей.

Гордума также иницииро-
вала создание экологических 
фондов, средства которых мо-
гут расходоваться только на 

природоохранную деятель-
ность.

в КАКОм НАпРАвлеНИИ  
буДеТ ДвИГАТься ДумА

Остро стоящие социальные 
проблемы должны оставаться 
в поле нашего зрения. Нам не-
обходимо навести порядок с 
реализацией алкоголя в Ниж-
нем Новгороде. Депутатский 
корпус городской Думы и 
дальше будет поддерживать 
органы охраны общественно-
го порядка и тесно взаимодей-
ствовать с ними. Мы долж-
ны помогать полиции, пото-
му что эта работа направлена 
на безопасность жителей го-
рода.

Мы будем опираться в своей 
работе на активных граждан, 
будем советоваться с горожа-
нами по наиболее важным и 
животрепещущим вопросам, 
будем прислушиваться к мне-
нию экспертного сообщества 
и советам научной, эконо-
мической, культурной элиты 
города. Будем поддерживать 
интересные и нужные жите-
лям социальные и культур-
ные проекты, чтобы горожане 
имели возможность участво-
вать в процессах управления 
и развития местного самоу-
правления и самореализовы-
ваться как граждане.

Подготовила 
Наталья ТРЕФИЛОВА.

Кстати

С октября 2010 года было 
проведено 17 заседаний го-
родской Думы, на которых 
принято 274 решения.

            пОзДРАвляем!

Двадцать первого марта в Москве в Центральном доме литерато-
ров прошла торжественная церемония подведения итогов конкур-
са на соискание национальной литературной премии «Писатель го-
да-2011». Звание лауреата получил заместитель главы города, а так-
же известный нижегородский поэт и писатель Дмитрий Бирман.

Жюри особо отметило замечательную грань нижегородского ли-
тератора, объединяющего в своих произведениях в единое компо-
зиционное пространство пронзительные прозаические тексты и ли-
рические стихи.

Поздравляем Дмитрия Петровича с получением премии и желаем 
ему творческих успехов, вдохновения и благодарных читателей.

заместитель главы  
города Дмитрий  
бирман признан 
«писателем года»

Олег сОРОКИН: 

Отчеты депутатов город-
ской Думы опубликованы 
на официальном сайте: www.
gorduma.nnov.ru


